
 



 

 

 

 

 

De conformidad al artículo 8, numeral 1, fracción XVI del 

Reglamento de la Cámara de Diputados del H. Congreso de 

la Unión, presento el Segundo Informe de Actividades 

Legislativas realizadas como Diputada Federal, 

correspondiente al Segundo año de ejercicio de la LXIV 

Legislatura de la Cámara de Diputados. 

Los Diputados de Encuentro Social nos hemos 

comprometido, desde que empezamos los trabajos de 

esta LXIV Legislatura, a trabajar para mejorar la vida de 

los mexicanos. El panorama que tuvimos enfrente no ha 

sido Alentador en este año, nos hemos enfrentado a un 

lamentable aumento de la violencia en diversas zonas del 

país, a la evidente crisis en los Derechos Humanos y al 

incremento en los casos de corrupción, los cuales siguen 

quedando en la impunidad. Sin embargo, en el Grupo 

Parlamentario Encuentro Social, estamos 

comprometidos en mejorar las condiciones de vida de los 

mexicanos y demostrar, desde la Coalición la 

responsabilidad que hemos conformado, y que ante todo 

sabemos qué es lo que México necesita. Por ello, hemos 

estado trabajando y seguiremos trabajando para lograr 

los siguientes cambios. 

Durante este segundo año, junto con mi grupo 

parlamentario hemos trabajado para dar inicio a una 

transformación eficiente y transparente, por primera vez 

en la historia la aprobación por parte de la Cámara de 

Diputados del Plan Nacional de Desarrollo 2019-2024, con 

la participación de organizaciones, presidentes  
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Municipales, instituciones académicas e instituciones del 

ejecutivo. Otro ejemplo fue cuando aprobamos un 

presupuesto para 2020 que se manejaba de manera 

discrecional, disperso y sin objetivos y que era utilizado 

como un instrumento de poder político, hemos estado en 

un proceso de construcción que requiere de mucho 

análisis y reflexión, de escuchar las voces de todas y todos 

los ciudadanos para lograr un crecimiento económico y el 

desarrollo de nuestro país. Hemos logrado un avance en la 

disciplina fiscal, en donde se tomó la decisión por parte del 

congreso y el ejecutivo de no gastar más de lo que 

tenemos ni hacer dispendios de ningún tipo en cosas 

innecesarias; se ha racionalizado el gasto y manejado los 

recursos de manera transparente, ese sentido he tenido 

mi convicción de que en esta cuarta transformación se 

reestablecerán los derechos de las personas, habrá una 

democratización mayor y una justicia más amplia para 

todas y todos los mexicanos, con condiciones de vida más 

digna y mejores empleos. 
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El contenido de este documento, tiene por objeto 

mencionar y compartir las actividades legislativas que 

durante este segundo año de ejercicio de la presente 

legislatura he realizado, así como los temas generales que 

se desarrollaron en las Comisiones de las que formo parte. 

Se agrega el álbum fotográfico y videos de mi participación 

en el pleno, de las Comisiones, así como del Recinto 

Legislativo, y lo más reciente, que tiene que ver con la 

expresión de mi preocupación y compromiso sobre los 

retos que se trazan como parte fundamental de la política 

de nuestro país. Asimismo, se enlistan los calendarios de 

reunión en los que como Diputada del Grupo 

Parlamentario Encuentro Social, así como hemos Fijado 

posicionamientos y debatido nuestras propuestas con los 

demás partidos políticos; actividad que sin duda ha sido 

ardua, y que al mismo tiempo nos ha permitido avanzar y 

lograr generar acuerdos para la inclusión de propuestas.  
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Análisis del Plan Nacional de Desarrollo En el marco 

del análisis y la discusión del Plan Nacional de 

Desarrollo, se llevaron diversos encuentros, mesas 

de trabajo y foros en conjunto con otras Comisiones 

de Cámara de Diputados, siendo la Comisión de 

Presupuesto y Cuenta Pública, la encargada de 

coordinar el eje temático en materia económica. Es 

así como en el mes de mayo, se organizaron eventos 

con la participación de organizaciones, academia, 

sociedad civil, presidentes municipales para 

delinear las políticas públicas sobre temas urgentes 

como el abastecimiento de agua, apoyos al campo, 

inversión en infraestructura, equipamiento de los 

sistemas de salud, educación entre otros, bajo un 

manejo honesto, transparente y escrupuloso de los 

recursos. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ANALISIS DEL PLAN NACIONAL DE 

DESARROLLO 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

TRABAJO LEGISLATIVO EN LA CÁMARA DE 

DIPUTADOS 

 



 

 

 

 

 

Participo en la Cámara de Diputados como 

Secretaria de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 

Pública, que preside el diputado Erasmo González. 

Esta Comisión se encarga de revisar el marco 

jurídico de las dependencias y entidades de la 

administración pública federal, Con el propósito de 

contar con una administración pública más 

moderna, eficiente y cercana al ciudadano, la 

Comisión ha recibido y dictaminado iniciativas en las 

siguientes materias: 

 Transparencia, 

 Anticorrupción,  

 Eliminar el ISR al salario menor a 10 mil 298,  

 Ley del Servicio Eléctrico, 

 Código Penal. 

En dicha Comisión he realizado propuestas para 

impulsar un marco jurídico adecuado, que 

promueva el desarrollo de todos los sectores, 

mediante una política de Corto alcance, lo cual 

implica fortalecer una ley anticorrupción más 

competitiva, para que se traduzca en equidad social 

para todos los habitantes, en especial que sea más 

accesible para los que menos tienen.  

Al mismo tiempo me he pronunciado en mi carácter 

de legisladora, y darme a la tarea de impulsar 

políticas públicas para fomentar el desarrollo  
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Gubernamental, he promovido la rendición de 

cuentas de las y los servidores públicos de la 

Administración Pública Federal, Estatal y Municipal, 

mediante la solicitud de comparecencia de los 

mismos, a efecto de evaluar las políticas públicas y 

la legislación en la materia. Dentro de mi 

participación en la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública he promovido la realización de 

políticas públicas que posibiliten la vinculación y 

cooperación entre los ámbitos productivos, de los 

diferentes sectores que sin duda interactúan en el 

desarrollo estratégico de la economía nacional.  

Los retos que actualmente se han presentado son, 

el apoyo de la inversión productiva, el respaldo al 

mercado laboral, la calidad de la educación, la 

inversión agropecuaria, pesquera y por supuesto la 

seguridad de la población.  

 

Se diagnosticó un análisis para la viabilidad de reanudar el diálogo. Pero 

debemos impulsar acciones que den continuidad a las negociaciones entre el 

gobierno federal y los integrantes del EZLN.  

Se buscaron las condiciones para realizar un encuentro con el EZLN. “Es 

obligación de esta comisión, de acuerdo con el artículo 9 de la Ley para el 

Diálogo, la Conciliación y la Paz Digna en Chiapas, coadyuvamos en las bases  
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Para el diálogo y negociación y generamos los escenarios que faciliten la 

suscripción de acuerdos entre ambas partes”.  

 SE TUVO LA necesidad de conocer el estado real con información de los 

poderes para dar seguimiento y lograr la firma de un acuerdo de paz 

duradera, por lo QUE SE trabajó en la realización de consultas con los Poderes 

de la Unión, especialistas de organizaciones sociales, grupos y ciudadanos 

interesados para conocer sus observaciones.  
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Este conflicto depende de la voluntad de todas las partes, que la Comisión 

Bicameral asuma su papel de mediadora entre gobierno e integrantes del 

levantamiento armado, esta instancia también SE abordaron temas como los 

grupos de desplazados.  
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 Presentación de la convocatoria del Certamen Internacional de Ensayo a 25 

años de la creación de la COCOPA. La Paz y reconciliación es fundamental 

para la estabilidad de nuestro País, estamos trabajando intensamente para 

dar lo mejor de nosotros. El movimiento zapatista y el diálogo con el 

Gobierno de la República son fundamental. 
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TRABAJO LEGISLATIVO EN LA COMISION 

DE PRESUPUESTO Y CUENTA PÚBLICA 
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INSTALACION DEL GRUPO DE AMISTAD 

MEXICO BOLIVIA 
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INSTALACION DE LA MESA DE TRABAJO  

DEL ANALISIS DEL PRESUPUESTO DE 

EGRESOS 2020 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION DE TRABAJO CON HABITANTES 

DE PETATLAN  GRO. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION DEL GRUPO DE DIPUTADOS EN 

EL PLENO LEGISLATIVO  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Aprobamos la Ley de Disciplina Financiera de las 

Entidades Federativas y Municipios, con el objetivo de 

sanear las finanzas públicas y evitar el endeudamiento 

irresponsable por parte de Gobernadores y Alcaldes.  

 

INSTALACION DE LA MESA DE TRABAJO  

DEL ANALISIS DEL PRESUPUESTO DE 

EGRESOS 2020 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION DE TRABAJO CON HABITANTES 

DE PETATLAN  GRO. 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION DE TRABAJO CON HABITANTES 

DE COYUCA DE BENITEZ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION DE TRABAJO CON HABITANTES 

DE XOCHIMILCO CODUC 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Evaluar las políticas públicas y la legislación en la materia. 

Dentro de mi participación en la Comisión de Presupuesto y 

Cuenta Pública he promovido la realización de políticas 

públicas que posibiliten la vinculación y cooperación entre los 

ámbitos productivos, de los diferentes sectores que sin duda 

interactúan en el desarrollo estratégico de la economía 

nacional. Los retos que actualmente se han presentado son, el 

apoyo de la inversión productiva, el respaldo al mercado 

laboral, la calidad de la educación, la inversión agropecuaria, 

pesquera y por supuesto la seguridad de la población. 

 

 

PLANTON DE INTEGRANTES DE LA  CODUC 

EN LA CAMARA DE DIPUTADOS, RESPECTO 

AL PRESUPUESTO DE EGRESOS DEL 2020  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION DE TRABAJO CON HABITANTES 

DE TECPAN DE GALEANA 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION SOLEMNE DEL DIPUTADO 

PRESIDENTE DE LA COMISION DE PESCA  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION DE TRABAJO CON HABITANTES 

DE  ZIHUATANEJO Y EL COMISIONADO DE 

CONAPESCA  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

INSTALACIOIN DEL GRUPO DE AMISTAD 

MEXICO BRASIL 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

INSTALACIOIN DEL GRUPO DE AMISTAD 
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Es un honor presidir el Grupo de Amistad México Brasil de la H. Cámara de 
Diputados con la República Federativa de Brasil, agradezco a cada uno de mis 
compañeros integrantes de este grupo de amistad su apoyo así como al 
Excelentísimo Mauricio Carvallo Lirio embajador de Brasil por su 
acompañamiento en esta nueva tarea que el día de hoy emprendemos. 
Segura estoy que los lazos de hermandad entre ambas naciones será de gran 
productividad, sobre todo en el sector agrícola, educativo, ciencia y 
tecnología. Daremos lo mejor de nosotros para dar los mejores resultados. 
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REUNION DE TRABAJO CON HABITANTES 

DE  ZIHUATANEJO Y EL COMISIONADO DE 

CONAPESCA  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION CON HABITANTES DE  

ZIHUATANEJO EN LA CELEBRACION DE FIN 

DE AÑO 
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DE  ZIHUATANEJO Y EL COMISIONADO DE 

CONAPESCA  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION CON HABITANTES DE  

ZIHUATANEJO EN LA CELEBRACION DE DIA 

DE REYES 
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APOYO A LOS NIÑOS ALUMNOS DE LA 

ESCUELA EN EL FESTEJO DEL DIA DE REYES 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

APOYO A LOS NIÑOS ALUMNOS DE LA 

ESCUELA EN EL FESTEJO DEL DIA DE REYES 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

APOYO A LOS NIÑOS ALUMNOS DE LA 

ESCUELA EN EL FESTEJO DEL DIA DE REYES 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

APOYO A LOS HABITANTES DEL DISTRITO 

03 EN LA ENTREGA DE DESPENSAS 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

APOYO A LOS HABITANTES DEL DISTRITO 

03 EN LA ENTREGA DE DESPENSAS 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

APOYO A LOS HABITANTES DEL DISTRITO 

03 EN LA ENTREGA DE DESPENSAS 
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APOYO A LOS HABITANTES DEL DISTRITO 

03 EN LA ENTREGA DE DESPENSAS 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

SUSCRIPCION DE INICIATIVAS EN EL 

PLENO LEGISLATIVO 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION PLENARIA DEL GRUPO 

PARLAMENTARIO ENCUENTRO SOCIAL 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION DE TRABAJO CON HABITANTES 

DE  ZIHUATANEJO DISTRITO 03 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

REUNION DE TRABAJO EN PALACIO NACIONAL 

CON EL PRESIDENTE DE LA REPUBLICA LIC. 

ANDRES MANUEL LOPEZ OBRADOR  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las funciones más importantes de la Comisión, se destacan las 
de analizar y dictaminar iniciativas de ley o decreto que se sean 
turnadas, así como atender los asuntos del ramo o área de su  
Competencia, a través de la elaboración de dictámenes, 
informes, opiniones o resoluciones, contribuyendo así a que la 
Cámara de Diputados, cumpla con sus atribuciones 
constitucionales y legales. 
Teniendo como objetivo eficiente los trabajos, se definieron 

algunas acciones prioritarias, que por consenso se incluyeron en  

REUNION DE TRABAJO EN LA COMISION 

DE PESCA 



 

 

 

 

el calendario de actividades: A) Establecer un Programa Anual 

de Trabajo de la Comisión. B) Mantener una estrecha 

Comunicación con las autoridades correspondientes del Sector: 

CONAPESCA e INAPESCA; que coadyuven en dar una pronta 

respuesta a Los planteamientos y conflictos presentados en el 

seno de la Comisión. C) Elaborar el calendario para convocar a 

las reuniones de Junta Directiva y Ordinarias de la Comisión. D) 

Dictaminar en tiempo y forma, las iniciativas y puntos de 

Acuerdo turnadas a esta Comisión. 

 

La subcomisión plantea en su Plan de Trabajo, optimizar y 

coadyuvar la sustentabilidad pesquera y de Mari cultivo, 

capacitar a pescadores en el manejo del cultivo de peces 

marinos y organismos bentónicos y demostrar la importancia de 

la maricultura en el país, buscar alternativas para favorecer las 

pesquerías locales de interés comercial, entre otros. Impulsar el 

desarrollo de la ciencia y tecnología aplicada en la solución de 

problemas inmediatos en el sector, fortalecer la vinculación con 

el Instituto Nacional de Pesca y Acuacultura, creación de un 

sistema educativo en pesca y acuacultura, vinculación con 

organismos internacionales en materia de investigación de 

pesca y acuacultura, etc 
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•Desvinculamos el salario mínimo de la inflación para 

permitir su recuperación.  

•Aprobamos las instituciones básicas del Sistema Nacional 

Anticorrupción  

• Mejoramos la legislación para proteger a los menores 

contra la trata y delitos sexuales. 

 • Expedimos la Ley General para Prevenir y Sancionar los 

Delitos cometidos en contra del Patrimonio Nacional en 

materia de Hidrocarburos, con ello, se castigará a quienes 

roben y realicen actividades ilícitas con el combustible. 

•Frenamos la aprobación del Fiscal Carnal que era pieza clave 

del pacto de impunidad transexenal.  

•Definimos la creación de las Zonas Económicas Especiales, 

con las que buscamos  

 Cerrar la brecha de la desigualdad que persiste en el país y 

apoyar a las entidades con mayor rezago, a fin de que 

puedan impulsar de manera positiva su economía  

• Legislamos para incluir la perspectiva de género en la 

formación del personal de las instancias de procuración e 

impartición de justicia de las entidades federativas.  

• Aprobamos una reforma a Ley General de los Derechos de 

Niñas, Niños y Adolescentes para evitar la separación de 

niños y niñas de su entorno familiar, porque todos los 

menores tienen derecho a vivir en una familia.  

 

INICIATIVAS PRESENTADAS Y PUNTOS DE 

ACUERDO EN EL PLENO 



 

 

 

 

•Creamos un Banco Estatal de Datos e Información sobre Casos 

y Delitos de Violencia contra las Mujeres, con ello, tendremos  

Un registro de todas aquellas mujeres que hayan sido víctimas 

de violencia y se les podrá brindar atención oportuna.  

• Se sancionará hasta con nueve años de prisión y multa 

económica a quien adultere, falsifique, contamine, altere o 

permita la adulteración, falsificación, contaminación o 

alteración de cualquier producto del tabaco.  

• Legislamos para crear una nueva Ley Federal de 

Transparencia y Acceso a la Información Pública con la que se 

transparenta la gestión pública y se incluyen como nuevos 

sujetos obligados para hacer pública su información, a todos 

aquellos que reciben recursos públicos (Partidos Políticos, 

Sindicatos,  

• Reformamos la Ley General de Cultura Física y Deporte 

para propiciar la cultura de paz, de la legalidad y la no 

violencia en el deporte.  

• Impulsamos cambios a la Ley Federal del Trabajo para 

señalar que no podrán establecerse condiciones que 

impliquen discriminación en el ingreso, permanencia, 

promoción y ascenso entre los trabajadores.  

• Se adicionó la Ley del Fomento para la Lectura y el Libro, 

para fomentar y apoyar el establecimiento y desarrollo de 

librerías, Bibliotecas tradicionales y virtuales, así como, 

promover el acceso y distribución de libros en formato físico 

y digital. 

} 

INICIATIVAS PRESENTADAS Y PUNTOS DE 
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• Se concretaron valiosos cambios a la Ley General de 

Cambio Climático para crear mecanismos que lleven a cabo 

la sustitución progresiva del transporte que utiliza 

Combustibles fósiles por eléctricos e híbridos, con ello, 

reduciremos la contaminación y se mejorará la calidad de 

Se está Trabajando sin distingos de colores y siempre 

velando por el interés de los ganaderos, se avanzó en el 

marco jurídico necesario para seguir apoyando esta 

actividad; porque nos debemos a ellos y tenemos que hacer 

todo lo posible para respaldar al sector a pesar de todas las 

adversidades. 

• Se reformó la Constitución para la eliminación del Fuero. 

 Impulsamos los derechos de participación en esta Cámara 

de los diputados independientes 
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DIVERSOS EVENTOS EN EL AMBITO 

LEGISLATIVO 
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Junto con mis compañeros legisladores guerrerenses de 

los diversos partidos políticos, he gestionado importantes 

incrementos presupuestales para los programas sociales 

del gobierno de Guerrero, que ha beneficiado a toda la 

población en particular a adultos mayores, y mujeres en 

condiciones de pobreza.  

• Sigo trabajando sobre distintos temas en beneficio del 

Estado de Guerrero que represento, tales como 

regularización de vivienda, el programa de vivienda digna 

en comunidades rurales, y los apoyos a los presidentes  

DIVERSOS EVENTOS EN EL AMBITO 

LEGISLATIVO 



 

 

 

 

municipales. Que a través de la Coalición “JUNTOS 

HAREMOS HISTORIA” de la cual llegué como candidata la 

Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. Tengo el 

compromiso de seguir participando en la consolidación de  

Los principios democráticos, solidarios y de justicia y 

equidad he realizado varias giras que tuvieron lugar en 

diversas regiones del PAIS Y la entidad, para recoger las 

inquietudes, anhelos y expectativas de la población sobre 

todo de aquellos quienes están en situación de extrema 

pobreza.  
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